

Leçon 3

**LES MESSAGES DE JESUS AUX SEPT EGLISES**

**Sabbat après-midi 12 janvier 2019**

Avant la catastrophe, Dieu chargea Noé d'avertir sa génération pour qu'elle se convertisse et échappe à la destruction. De même aujourd'hui, le second avènement du Seigneur étant à la porte, Dieu envoie ses serviteurs porter un avertissement au monde pour lui donner l'occasion de s'y préparer. Les multitudes qui ont vécu dans la violation de la loi divine sont maintenant invitées, miséricordieusement, à obéir à ses préceptes sacrés. Le pardon est offert à tous ceux qui voudront abandonner le péché par la conversion envers Dieu et la foi en Jésus-Christ. Hélas ! Les foules vivent en désaccord avec les purs principes du gouvernement de Dieu. Elles jugent trop grand le sacrifice qui leur est demandé, rejettent l'avertissement et nient l'autorité de la loi divine.

*Patriarchs and Prophets*, p. 102 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 77.

Veillons à ne pas négliger les signaux d'alarme et les avertissements qui nous sont donnés dans la Parole. À moins que ces avertissements ne soient acceptés, les défauts de caractère terrasseront ceux en qui ils se trouvent, et ces malheureux tomberont dans l'erreur, dans l'apostasie et ouvertement dans le péché. L'esprit qui ne s'élève pas vers l'idéal le plus haut perdra bientôt la faculté de conserver ce qu'autrefois il avait acquis. « Ainsi donc, que celui qui croit être debout prenne garde de tomber. » (1 Corinthiens 10.12.) « Vous donc, bien-aimés, qui êtes avertis, mettez-vous sur vos gardes, de peur qu'entraînés par l'égarement des impies, vous ne veniez à déchoir de votre fermeté. Mais croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. » (2 Pierre 3.17, 18.)

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 537 ;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 2, p. 247.

Plus la foi des enfants de Dieu sera pure et forte, et plus grande leur détermination d'obéir à l'Éternel, plus furieusement aussi Satan luttera pour exciter contre eux la rage de ceux qui, en prétendant être justes, foulent aux pieds la loi de Dieu. Il faudra la confiance la plus ferme, la décision la plus héroïque, pour s'emparer de la foi qui fut jadis la part des saints.

Les messagers de la croix doivent s'armer d'un esprit de vigilance et de prière, et progresser avec foi et courage, travaillant toujours au nom de Jésus. Ils doivent faire confiance à leur Chef, car des temps troublés sont devant nous. Les jugements de Dieu sont sur la terre. Les calamités se suivent à une cadence accélérée. Bientôt Dieu se lèvera pour secouer la terre et pour punir les pécheurs de leurs iniquités. Alors il se tiendra debout pour défendre ses enfants, et il assurera leur protection. Il les prendra dans ses bras et les mettra à l'abri de tout danger.

*Gospel Workers*, p. 264 ; *Le Ministère évangélique*, p. 258, 259.

**Dimanche 13 janvier 2019**

**Les messages de Christ à Smyrne et Pergame**

Au travers des persécutions les plus violentes, ces témoins de Jésus gardèrent leur foi pure. Privés de tout confort, loin de la lumière du soleil, réfugiés dans les sombres mais accueillantes profondeurs de la terre, ils ne proféraient aucune plainte. Par des paroles de foi, de patience et d'espérance, ils s'encourageaient mutuellement à supporter les privations et la détresse. La perte de tous leurs biens ne put les forcer à renoncer à leur foi en Christ. Les épreuves et les persécutions n'étaient que des étapes les rapprochant de leur repos et de leur récompense.

(...) Ils se réjouissaient d'être jugés dignes de souffrir pour la cause de la vérité et leurs chants de triomphe s'élevaient du milieu des

flammes crépitantes des bûchers. Levant les yeux par la foi, ils voyaient le Christ et les anges se pencher par-dessus les remparts du ciel, les observant avec le plus grand intérêt et approuvant leur fermeté. Une voix, venant du trône de Dieu, descendit jusqu'à eux en disant : « Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de la vie. » (*Apocalypse 2.10.*)

*The Great Controversy*, p. 41 ; *Le Grand Espoir*, p. 40.

« J'ai mis devant toi une porte ouverte, que personne ne peut fermer », déclare le Seigneur. (*Apocalypse 3.8.*) Aucune sentinelle n'y monte la garde. Au contraire, des voix vous convient à entrer. Le Sauveur lui-même adresse à chacun cette invitation pressante et affectueuse : « Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche. » (*Apocalypse 3.18.*)

L'Évangile du Christ est une bénédiction que tout le monde peut recevoir ; les plus pauvres comme les plus riches peuvent obtenir le salut, car ce n'est pas avec la fortune qu'on l'acquiert, mais par une obéissance volontaire, en se livrant au Christ comme un bien qu'il s'est acquis. La meilleure éducation elle-même n'a pas la vertu de rapprocher l'homme de Dieu.

*Christ's Object Lessons*, p. 116, 117 ; *Les Parables de Jésus*, p. 94, 95.

Quelle que soit la gravité de ta faute, reprends courage, toi qui es abattu. Ne pense pas que *peut-être* Dieu pardonnera tes transgressions et te permettra de venir en sa présence. C'est lui qui a fait les premiers pas. Alors que tu étais révolté contre lui, il t'a cherché ; le cœur attendri comme un berger, il a laissé les quatre-vingt-dix-neuf brebis en sécurité et s'est enfoncé dans le désert à la recherche de celle qui était perdue. Avec amour, il serre dans ses bras l'âme meurtrie, blessée, sur le point de mourir, et c'est avec joie qu'il la rapporte au bercail où elle sera en sûreté.

Les Juifs enseignaient que Dieu ne manifestait son amour au pécheur que lorsque celui-ci se repentait de ses fautes. À leurs yeux, la

repentance était une œuvre par laquelle on gagnait la faveur du ciel. (...) Or, dans la parabole de la brebis perdue, le Sauveur nous enseigne que nous ne sommes pas sauvés parce que nous avons cherché Dieu, mais parce que Dieu nous a cherchés. « Nul n'est intelligent, nul ne cherche Dieu ; tous sont égarés, tous sont pervertis » (*Romains 3.11*). Nous ne nous repentons pas pour que Dieu nous aime, mais il nous révèle son amour pour que nous puissions nous repentir.

*Christ's Object Lessons*, p. 188, 189 ; *Les Parables de Jésus*, p. 158, 159.

Lundi 14 janvier 2019

### **Le message de Christ à Thyatire**

Les Juifs s'étaient éloignés de Dieu et dans leur enseignement ils avaient substitué leurs propres traditions à la loi divine. La vie et les enseignements du Christ avaient rendu parfaitement clairs et distincts les principes de la loi violée. Les cohortes célestes avaient compris que l'objet de sa mission était d'exalter la loi du Père, de lui rendre l'honneur [qu'elle avait perdu] et de justifier ses exigences.

*The Signs of the Times*, August 25, 1887.

L'œuvre du Christ, c'est de ramener les hommes de tout ce qui est faux et fallacieux vers ce qui est vrai et authentique. « Celui qui me suit ne marchera jamais dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie » (*Jean 8.12*). Le danger de tomber dans l'erreur n'existe pas tant que nous mettons nos pas dans ceux de « la Lumière du monde ». ... Les Juifs se sont laissés égarer et mener à la ruine et ont même rejeté le Seigneur de gloire, parce qu'ils ne connaissaient pas plus les Écritures que la puissance de Dieu. Une grande œuvre est devant nous : amener les hommes à prendre la Parole de Dieu comme règle de vie, à ne faire aucun compromis avec la tradition et les coutumes, et à obéir à tous les commandements et les ordonnances du Seigneur.

*Fundamentals of Christian Education*, p. 128.

Si les serviteurs de Dieu gardent fidèlement le dépôt, leur récompense sera grande (...) Le travail zélé, l'œuvre désintéressée, l'effort patient et persévérant seront abondamment récompensés. Jésus dira : Je ne vous appelle plus serviteurs, mais amis. (Voir Jean 15.15.) L'approbation du Maître n'est pas donnée en raison de l'étendue du travail accompli, mais en raison de la fidélité avec laquelle il a été fait. Ce n'est pas le résultat obtenu, mais le mobile qui compte pour Dieu. Il apprécie la bonté et la fidélité pardessus tout.

*Gospel Workers*, p. 267 ; *Le Ministère évangélique*, p. 260.

Tiens fermement le réconfort, la foi, l'espérance que Dieu t'a donnés dans sa Parole. Ne te décourage jamais. Un homme découragé ne peut rien faire. Satan tente de te décourager en te disant qu'il ne sert à rien de se mettre au service de Dieu, que ça n'en vaut pas la peine et qu'il vaudrait mieux jouir du monde et de ses plaisirs. Mais « à quoi servira-t-il à un être humain de gagner le monde entier, s'il perd sa vie ? » (Voir Matthieu 16.26 NBS ) Tu peux jouir des plaisirs du monde au détriment du monde futur ; mais peux-tu te permettre de payer un tel prix ? Nous devons « tenir fermement » et nous en montrer dignes de toute la lumière que nous recevons du ciel. ... Quand tu t'es donné au Christ tu as pris un engagement en présence du Père, du Fils et du Saint-Esprit : les trois Dignitaires célestes. « Tiens fermement » à cet engagement.

(...) L'ennemi ne peut jamais arracher de la main du Christ celui qui met, en toute simplicité, sa confiance dans les promesses du Seigneur. Si la personne se confie et agit en obéissant, son esprit sera sensible aux impressions divines et la lumière de Dieu resplendira pour éclairer son intelligence. Quel privilège nous avons en Jésus-Christ !

*Sons and Daughters of God*, p. 351 ;  
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 3.3.

Mardi 15 janvier 2019

### **Le message de Christ à Sardes**

Nous ne connaissons pas le moment exact du retour de notre Seigneur. Mais que ce soit cette année, l'année prochaine, ou dans plusieurs années, le Christ nous a dit qu'il reviendrait comme un voleur dans la nuit. Il dit à tous : « Veillez. » (Voir Matthieu 24.42.) Il viendra à l'heure où un très grand nombre n'y penseront pas. Au moment de sa venue, les hommes demanderont : « Où est la promesse de son avènement ? » (Voir 2 Pierre 3.3, 4.) ...

Si jamais les sentinelles de Dieu ont besoin d'être sur leurs gardes, c'est bien maintenant. ... La trompette doit rendre un son distinct. Il y aura une proclamation générale de la vérité, la terre entière sera illuminée de la gloire de Dieu (voir Apocalypse 18.1.), mais seuls percevront la lumière ceux qui ont cherché à connaître la différence entre la sainteté et le péché.

*The Upward Look*, p. 365 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 357.

Ceux qui invoquent le nom du Christ devraient secouer la léthargie qui affaiblit leurs efforts et faire face aux responsabilités importantes qui leur incombent. Tous ceux qui le font peuvent s'attendre à ce que la puissance divine se révèle en eux. Le Fils de Dieu, le Rédempteur du monde, sera représenté par leurs paroles et leurs œuvres et le nom de Dieu en sera glorifié.

*The Sanctified Life*, p. 41 ; *La Vie sanctifiée*, p. 21, 22.

Les bonnes œuvres n'achètent pas l'amour de Dieu, mais elles révèlent que nous possédons cet amour. Si nous abandonnons notre volonté et nos plans à Dieu, nous ne travaillerons pas pour obtenir l'amour de Dieu. Nous obéirons aux commandements de Dieu parce qu'il est juste d'agir ainsi. Le disciple Jean a écrit : « nous l'aimons, parce qu'il nous a aimés le premier » (1 Jean 4.19). La vraie vie spirituelle sera

révélée en chaque âme qui accomplit un service pour le Christ. Ceux qui sont vivants pour le Christ sont pénétrés de Son Esprit, et ils ne peuvent faire autre chose que de travailler dans sa vigne. Ils accomplissent l'œuvre de Dieu. Que chacun réfléchisse avec prière, afin qu'il puisse agir de façon cohérente.

*Manuscript 120, August 23, 1899 in This Day with God, p. 244.*

L'Eternel n'est jamais loin de l'âme qui le cherche. Ne plaçant pas Dieu devant elles, de nombreuses âmes sont livrées à elles-mêmes dans des lieux où elles peuvent être tentées. Là où Dieu est le moins invoqué, la lampe de vie y est la plus nécessaire. Si nous nous éloignons de Dieu, si notre foi et notre communion en lui se brisent, notre âme est en danger. L'intégrité ne pourra être préservée.

L'Eternel est notre soutien et notre bouclier. Dieu ne permet pas qu'une âme, ayant placé sa confiance en lui, soit terrassée par l'ennemi. Le Christ est tout aussi proche de ses enfants lorsqu'ils sont contraints de s'associer au monde, de quelque façon que ce soit, qu'il ne l'est d'eux lorsqu'ils se retrouvent dans sa maison pour l'adorer. Pensez à ces paroles : « Cependant tu as à Sardes quelques hommes qui n'ont pas souillé leurs vêtements ; ils marcheront avec moi en vêtements blancs, parce qu'ils en sont dignes. Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs ; je n'effacerai point son nom du livre de vie » (*Apocalypse 3.4,5*).

*This Day With God, p. 232 ; Le Christ triomphant, p. 49.* OK Gil

Mercredi 16 janvier 2019

### **Le message de Christ à Philadelphie**

L'apôtre Paul déclare que « tous ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ seront persécutés. » (*2 Timothée 3.12.*) Pourquoi alors cette persécution semble-t-elle dans une grande mesure sommeiller ? La seule raison en est que l'Église s'est conformée aux

principes du monde et ne suscite donc plus l'opposition de celui-ci. La religion répandue de nos jours a perdu la pureté et la sainteté qui caractérisaient la foi chrétienne à l'époque du Christ et de ses apôtres. C'est parce que les grandes vérités de la Parole de Dieu sont considérées avec tant d'indifférence et parce qu'il y a si peu de piété vivante dans l'Église — à cause de l'esprit de compromis avec le péché —, que le christianisme est apparemment si populaire auprès du monde. Qu'il y ait un réveil de la foi et de la puissance de l'Église primitive, et on verra l'esprit de persécution se réveiller aussi. Les feux de la persécution s'allumeront de nouveau.

*The Great Controversy, p. 48 ; Le Grand Espoir, p. 45.*

Presque imperceptiblement, des coutumes païennes pénétrèrent dans l'Église chrétienne. L'esprit de compromis et de conformisme fut provisoirement tenu en échec par les cruelles persécutions que l'Église endura de la part du paganisme. Mais dès que les persécutions cessèrent et que le christianisme eut ses entrées dans les cours et les palais des rois, l'Église échangea l'humble simplicité du Christ et de ses apôtres contre la pompe et le faste des prêtres et des pontifes païens, et substitua les théories et les traditions humaines à la Parole de Dieu. (...)

Ce compromis entre paganisme et christianisme ouvrit la voie à l'homme du péché mentionné dans la prophétie comme devant s'opposer à Dieu et s'exalter au-dessus de lui. Ce formidable système fondé sur une fausse religion est un chef-d'œuvre de la puissance satanique, un monument érigé en l'honneur de ses efforts visant à occuper le trône du Très-Haut et à gouverner la terre selon son bon plaisir.

*The Story of Redemption, p. 326, 327 ;  
L'Histoire de la rédemption, p. 335, 336.*

(Daniel) résolut en conséquence de rester ferme dans son intégrité quoi qu'il advienne. Il décida « de ne pas se souiller par les mets du roi et par le vin dont le roi buvait ». (*Daniel 1.8.*) Et ses trois compagnons le suivirent dans sa résolution.

En prenant cette décision, les jeunes Hébreux n'agirent pas avec présomption, mais en se confiant en Dieu. Ils ne cherchèrent pas non plus à se singulariser, mais à se conduire de façon à ne pas déshonorer Jéhovah. S'ils s'étaient compromis avec le mal dans ce cas particulier, cédant aux exigences de la situation, l'abandon de leurs principes aurait singulièrement affaibli leur sentiment du bien et leur aversion du mal. Leur premier faux-pas les aurait conduits à en commettre d'autres, jusqu'à ce qu'enfin, perdant tout contact avec le ciel, ils aient été emportés par la tentation.

*Prophets and Kings*, p. 483 ; *Prophètes et Rois*, p. 368.

« La foi de Jésus » (*Apocalypse 14.12*). On en parle, mais elle n'est pas comprise. Ce qui constitue la foi de Jésus, cela est-il en rapport avec le message du troisième ange ? Jésus portant nos péchés afin de pouvoir être notre Sauveur qui pardonne ! Il a été traité comme nous méritons de l'être. Il est venu dans ce monde et a endossé nos péchés afin de pouvoir nous revêtir de sa justice. Aussi, la foi dans la capacité qu'a le Christ de nous sauver est largement, complètement et totalement la foi de Jésus.

*Selected Messages*, book 3, p. 172.

Jeudi 17 janvier 2019

### **Les chrétiens de Laodicée**

Il en est beaucoup qui se réclament du nom du Christ et qui prétendent attendre sa venue prochaine, mais qui ne savent pas ce que c'est que de souffrir pour le Christ. Leurs cœurs ne sont pas subjugués par la grâce, et ils ne sont pas morts à eux-mêmes, comme on le constate en bien des occasions. Cela ne les empêche pas de parler de leurs épreuves. Or, la principale cause de ces épreuves vient de leurs cœurs rebelles, qui les rendent si sensibles qu'ils sont souvent de mauvaise humeur. S'ils pouvaient comprendre ce que cela veut dire que

d'être d'humbles disciples du Christ, de véritables chrétiens, ils travailleraient en toute sincérité. Ils commenceraient par mourir à eux-mêmes, puis ils seraient fervents dans la prière, et chasseraient de leurs cœurs toute mauvaise pensée.

Mes frères, abandonnez votre propre suffisance, et suivez Celui qui est doux et humble de cœur. N'oubliez jamais que Jésus est votre exemple, et que vous devez suivre l'empreinte de ses pas. Regardez à lui ; il est le pionnier de la foi et il la porte à son accomplissement (*voir Hébreux 12.2 NBS*) ; à cause de la joie qui lui était proposée, il a souffert le supplice de la croix, méprisé l'ignominie. Il supporta la contradiction des pécheurs. Pour nos péchés, il fut l'agneau doux, meurtri, frappé, brisé, immolé.

*Early Writings*, p. 113 ; *Premiers Écrits*, p. 113, adapté.

« Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi » (*Apocalypse 3.20*). J'ai vu que beaucoup ont entassé tant de décombres à la porte de leur cœur qu'ils ne peuvent plus ouvrir à Jésus. Certaines personnes ont des difficultés avec leurs frères et elles doivent les régler. D'autres ont un mauvais caractère, des sentiments de convoitise, et tout cela les empêche d'ouvrir la porte. D'autres encore ont placé le monde comme une barricade devant la porte de leur cœur.

Tous ces obstacles doivent être enlevés afin que cette porte s'ouvre et que le Sauveur puisse entrer.

Dans la vision, il me fut montré combien était précieuse cette promesse : « J'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi. » Oh, le merveilleux amour de Dieu ! Le Seigneur nous fait constater notre tiédeur et nos péchés, puis il nous dit : « Revenez à moi, et je reviendrai à vous, et je réparerai vos infidélités » (*Zacharie 1.3*). À plusieurs reprises, l'ange répéta ces paroles.

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 143 ;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 44, 45.

Le peuple sommeille au milieu de ses péchés. Il continue à se déclarer riche et à prétendre n'avoir besoin de rien. Beaucoup d'entre nous se demandent : « Pourquoi tous ces reproches ? Pourquoi les *Témoignages* nous accusent-ils sans cesse de reculs et de péchés graves ? Nous aimons la vérité ; nous prospérons ; nous n'avons pas besoin d'avertissements et de reproches. » Mais que ceux qui murmurent sondent leurs cœurs et comparent leur vie avec les enseignements bibliques, qu'ils humilient leurs âmes devant Dieu, qu'ils permettent à la grâce de dissiper leurs ténèbres, et les écailles tomberont de leurs yeux ; ils verront leur vraie misère spirituelle. Ils comprendront qu'il leur est nécessaire d'acheter de l'or, c'est-à-dire la foi et l'amour dans toute leur pureté ; des vêtements blancs, c'est-à-dire un caractère sans tache, purifié par le sang de leur Sauveur ; un collyre, c'est-à-dire la grâce de Dieu qui leur permettra de discerner clairement les réalités spirituelles et de découvrir en eux le péché. (*Voir Apocalypse 3.18.*)

*Testimonies for the Church*, vol. 3, p. 254 ;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 376.

Vendredi 18 janvier 2019

**Pour aller plus loin :**

*Conquérants pacifiques*, ch. 57, « L'Apocalypse », p. 515-526 ;  
*Messages à la jeunesse*, ch. 24, « En avant et en haut », p. 93-99.